

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 09 de septiembre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Inicia la restauración de la biblioteca "Miguel Salinas"

Estatal:

Avance de 20% lleva construcción de prepa en Coatlán del Río

Nacional:

En México, estudiar más no garantiza trabajo: OCDE

Internacional:

Otorga EU el Premio Lasker a pioneros de técnicas para estimular el cerebro en Parkinson

La UAEM en la prensa:

Inicia la restauración de la biblioteca "Miguel Salinas"

Con la participación conjunta de la Facultad de Arquitectura y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), delegación Morelos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos inició, de manera formal, con los trabajos de rehabilitación de la biblioteca "Miguel Salinas". La rehabilitación contempla el mejoramiento de las instalaciones hidráulicas, construcción de sanitarios, sustitución de pisos, reestructuración de la instalación eléctrica, intervención de cubiertas y mejoramiento de la imagen urbana, dentro y fuera del inmueble. Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, develó la placa del inicio formal de la restauración y rehabilitación de la biblioteca "Miguel Salinas", ubicada en el Centro de Cuernavaca (a un costado del Centro de Lenguas Extranjeras de esta casa de estudios).

La Unión de Morelos, p.12 y 16, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/12316-inicia-la-restauraci%C3%B3n-de-la-biblioteca-%E2%80%9Cmiguel-salinas%E2%80%9D.html>

El Regional del Sur, p.3 y 9, (Sin firma y Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=58742:rescata-uaem-del-olvido-su-biblioteca-del-centro&catid=42:local&Itemid=63

Diario de Morelos, (Florencio Hernández), <http://www.diariodemorelos.com/articulo/rescata-uaem-su-biblioteca>.

Por inseguridad no reabre turno vespertino la prepa de Alta Vista

A un año del cierre de la preparatoria número dos de Alta Vista en su turno vespertino, no ha sido posible aperturar otra vez los servicios del plantel, debido a que los niveles de inseguridad siguen afectando a dicha colonia, reconoció Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, al citar que esta situación se ha generalizado en otros planteles, como es el caso de los alumnos de técnicos laboratoristas, donde éstos ya no quieren ir a clases por las tardes. Vera Jiménez reconoció que las matrículas en los turnos vespertinos están bajando. Este problema no sólo está afectando a las preparatorias de la universidad, sino a todos los subsistemas. De ahí la necesidad de revisar esta situación para implementar alternativas diversas. Se pronunció por realizar una encuesta con los padres de familia, para que ellos confirmen si perciben o no las mismas condiciones en la zona en la que habitan. En lo que se refiere a la preparatoria número 1 indicó que se tuvo una demanda estudiantil por debajo de la capacidad normal, y por los reubicados se normalizó el plantel para este ciclo escolar, aunque la deserción escolar fue del 20 por ciento.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3531848.htm>.

La UAEM es sede del Congreso Internacional de Educación Ambiental para el Desarrollo

Con la participación de 22 instituciones de educación superior de México, Centro y Sudamérica, inició en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el cuarto Congreso Internacional de Educación Ambiental para el Desarrollo, desde la Innovación, la Transdisciplinariedad e Interculturalidad.

José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, expresó que este congreso permite profundizar en la investigación y el intercambio de opiniones en torno a los mejores enfoques que desempeñan la educación y generar una sensibilización para alcanzar el desarrollo sostenible tan necesario en el mundo actual.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/12318-la-uaem-es-sede-del-congreso-internacional-de-educaci%C3%B3n-ambiental-para-el-desarrollo.html>

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

México no está preparado para legalizar la marihuana

Al presentar su libro "Drogas y factores de riesgo", Fernando Bilbao Marcos, ex rector de la UAEM, reconoció que México no está preparado para la legalización de la marihuana, como sí lo están otros países que cuentan con controles regulatorios mucho más exigentes y con las herramientas de respuesta de atención a problemas diversos en centros de salud mental. Respecto a este tema dijo que la legalización de la mencionada droga tiene sus pros y sus contras, ya que en el mundo actual sólo Uruguay es el único que como país ha logrado promover esta medida, y todavía están por verse los resultados y las consecuencias que ello genere. "Yo creo que la realidad de los países donde se tiene una mayor regulación y capacidad de normatividad, en relación a la forma en que se podría promover la venta de sustancias como la marihuana, se tienen condiciones que este país no tiene. México no es un país experto, ni reconocido universalmente por su gran capacidad normativa, ni por su gran respeto a las leyes". Empero, el mayor problema, a decir del Ex Rector, son las condiciones de respuesta respecto a los distintos problemas que enfrentan los jóvenes como es el caso de comportamiento, actitud crítica, elementos de juicio, así como de tomar decisiones con elementos y fundamentos, cuando es un hecho que los jóvenes en el país han sido abandonados.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3531850.htm>.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Titanes se impone en el Tocho Femenil de la UAEM-CDH Morelos

Gran victoria contundente y clara de la escuadra de Titanes en el duelo final de la rama femenil de la Liga Tocho, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos en coordinación con la Comisión de los Derechos Humanos del estado de Morelos que dirige Lucero Benítez Villaseñor UAEM-CDH Morelos, quienes vencen en una gran actuación al conjunto de Broncos con final de 32-07. Mientras que en la rama varonil en una gran rivalidad deportiva los Venados de la UAEM superan con final de 30-06 al conjunto de los Venados FEUM, en el duelo por el tercer lugar femenil, Lobas vence a Defensoras con final en los cartones 19-15. Al final se disputaron los Juegos de Estrellas Femenil, y Varonil, y la tradicional ceremonia de premiación, en la que se dieron cita autoridades de la máxima casa de estudios e invitados quienes se encargaron de premiar a cada uno de los equipos contendientes.

La Unión de Morelos, p.39, (Lucio Lara),

<http://www.launion.com.mx/secciones/deportes/12297-titanes-se-impone-en-el-tocho-femenil-de-la-uaem-cdh-morelos.html>

Estatal:

Avance de 20% lleva construcción de prepa en Coatlán del Río

Un avance del 20 por ciento se registra en la construcción del plantel de nivel medio superior que se efectúa en la colonia Cerrito, en el municipio de Coatlán del Río, con una inversión de dos millones de pesos por parte del Gobierno del Estado, así lo dio a conocer el presidente municipal, Juan Francisco Sánchez Estrada. Entrevistado al respecto, comentó que después de más de un año de gestiones, tanto para la compra del terreno como ante el Gobierno del Estado, hoy se realiza la construcción de una preparatoria, la cual estará ubicada a un lado del CEDIF y contará con una extensión de una hectárea. Aseguró que dicho plantel educativo estará listo para el próximo ciclo escolar 2015-2016, donde los jóvenes que egresen de la secundaria podrán contar con nuevas aulas en este siguiente nivel, donde tendrá una capacidad para cerca de 60 estudiantes.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3531907.htm>.

Nacional:

En México, estudiar más no garantiza trabajo: OCDE

El mercado laboral en México favorece a aquellos que no tienen un alto nivel educativo en mayor medida que en otros países, advirtió Gabriela Ramos, directora de Gabinete y Sherpa de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos ante el G20. Al presentar los resultados para México del reporte "Panorama de la Educación 2014", refirió que alcanzar mayores niveles educativos no necesariamente se traduce en mejores resultados en el mercado laboral. Indicó que las tasas de matriculación entre jóvenes de 20 y 29 años se han incrementado en 8 puntos porcentuales, al ubicarse en 13 por ciento, aunque la cifra es menor al promedio de 28 por ciento en la OCDE. Señaló que esto lleva a que siga el problema de los "ninis", jóvenes que ni estudian ni trabajan y que representan 22 por ciento entre la población de 15 a 29 años, con lo que México se ubica entre los cinco más altos de los 34 países de la OCDE, sólo debajo de Chile, Italia, España y Turquía.

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/politica/OCDE_educacion-Panorama_de_la_Educacion_2014_OCDE-OCDE_educacion_Mexico_0_369563091.html

La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano)

El Universal, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/ocde-premia-mercado-el-bajo-nivel-educativo-1036705.html>

Comenzaron los festejos para celebrar 40 años de la Autónoma Metropolitana

Las universidades públicas del país tienen el reto de ampliar la matrícula, para lo cual se requiere, entre otras cosas, destinar mayor presupuesto a educación superior, ya que anualmente miles de jóvenes se quedan sin oportunidad de estudiar una carrera profesional, aseguró Patricia Alfaro Moctezuma, rectora de la Universidad Autónoma de México (UAM), unidad Xochimilco. Cada universidad tiene su propio modelo educativo; sin embargo, debemos tener la capacidad de ampliar la cobertura, dijo en la inauguración de los festejos por el 40 aniversario de la UAM.

La Jornada, p.40, (César Arellano).

Convoca la Uia a jóvenes creadores a montar exposición en sus instalaciones

La Universidad Iberoamericana (Uia) lanzó una convocatoria para que jóvenes creadores, artistas independientes, activistas sociales e investigadores tengan la posibilidad de montar una exposición en sus instalaciones, para difundir sus proyectos. Éstos serán elegidos de acuerdo con criterios establecidos por la Coordinación de Difusión Cultural de la Uia y podrán ser de cualquier índole, desde artes plásticas hasta difusión de la ciencia, siempre que cumplan con los criterios establecidos por esa casa de estudios.

La Jornada, p.42, (César Arellano).

La biología nos hace sentir libres; tiene un lenguaje universal

Con el deseo de colocarse entre los primeros lugares de la octava Olimpiada Iberoamericana de Biología (OIB) y llevar una medalla a sus naciones, 41 bachilleres de 11 países competirán durante toda esta semana en ese certamen. En la inauguración de la justa, efectuada en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), algunos de los competidores detallaron la emoción de ser partícipes y las ganas de destacar. La OIB es una competencia anual que en esta edición contará con la asistencia más alta de su historia; son 11 países participantes: Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, España, México, Perú y Portugal, además de que se incorporó un equipo de Guatemala como observador.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Otorga EU el Premio Lasker a pioneros de técnicas para estimular el cerebro en Parkinson

Científicos franceses, pioneros en la aplicación de terapias de estimulación profunda del cerebro en enfermos de Parkinson, y una estadounidense que halló la clave de la mutación del cáncer de mama recibieron este lunes el Premio Lasker. El Premio Lasker de investigación médica es uno de los más prestigiosos galardones en el campo científico y a menudo es llamado el Nobel estadounidense. Alim Louis Benabid, de la Academia de las Ciencias en Francia, y Mahlon DeLong, de la Universidad Emory, recibieron el Lasker-DeBakey a la investigación médica clínica, por desarrollar técnicas de estimulación profunda del cerebro para restaurar funcionalidades en pacientes con Parkinson.

La Jornada, p.3, (Afp).

Milenio, (Ap),

http://www.milenio.com/cultura/premios_Lasker-premios_investigacion_medica-Fundacion_Albert_y_Mary_Laske_0_368963483.html

Hallan siete ejemplares del caracol Aldabra; se creía extinto

Investigadores de la Universidad de Duke descubrieron al menos siete individuos de una especie de caracol que se creía extinta. De acuerdo con los registros científicos, el caracol anillado de Aldabra, que fue declarado desaparecido hace siete años y fue la primera especie que sucumbió ante el cambio climático, ahora se sabe que está viva en su medio ambiente silvestre. Los individuos de caracol anillado de Aldabra fueron redescubiertos el 23 de agosto en Seychelles, una nación insular del Océano Índico.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/855767.html>